

Reagan Presiona para Subir Valor del Yen

Por Norman D. Sandler
TOKIO, noviembre 9 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan, rodeado de pompa, ceremonial y extraordinarias medidas de seguridad, presionó hoy

al Primer Ministro Yasuhiro Nakasone para que abra el Japón a las inversiones extranjeras y suba el valor del yen. Mientras tanto, personeros estadounidenses desa-

lentaron las expectativas de una ruptura en las conversaciones, al revelar que un comunicado conjunto sobre la relación yen-dólar —clave de las tensiones económicas entre las dos naciones— sería emitido durante la visita de Reagan a Tokio.

Una declaración congratulando los pasos de Japón hacia una apertura de sus mercados de capital a las inversiones extranjeras y la creación de una comisión conjunta para estudiar el tema del dólar-yen se espera para mañana.

Los personeros norteamericanos dijeron que el yen desvalorizado causa un desequilibrio en el intercambio comercial, que favorece a Japón.

Pero tanto Reagan como sus anfitriones japoneses aumentaron la estrecha amistad entre las dos naciones, al iniciar el Presidente su primera visita oficial al Asia.

Reagan, usando un traje de etiqueta, recibió en una alfombra roja la bienvenida del Emperador Hirohito en el Palacio de Akasaka, mientras más de 1.300 niños colegiales de Estados Unidos y Japón lo saludaban haciendo ondear banderitas de papel de ambos países.

Escortado por Hirohito.
—Favor pase a la página 33.



REAGAN EN JAPON.— Tokio, noviembre 9. El Primer Ministro Yasuhiro Nakasone y el Presidente Reagan, posan antes de su primera conferencia informativa, hoy aquí. Reagan presionó al Primer Ministro japonés para que se aumente el valor del yen.

Presupuesto Militar Récord Aprueba E.U.

WASHINGTON, noviembre 9 (EFE).— El Senado norteamericano aprobó hoy por unanimidad el presupuesto militar para 1984, con unos gastos récord de 253.000 millones de dólares.

Entre las asignaciones destacan los fondos para construir los primeros 21 misiles intercontinentales "MX", armados cada uno con diez ojivas nucleares y en los que Ronald Reagan

ha basado su política de disuasión frente a la Unión Soviética.

El Senado aprobó también los fondos para que Estados Unidos comience a fabricar armas de gas nervioso, después de una moratoria de 14 años. El programa de esta arma química tiene casi asegurado su futuro, pese a que la Cámara de Representantes rechazó el proyecto

—Favor pase a la página 11.

Gobierno Interino Nombran en Grenada

ST. GEORGES, Grenada, noviembre 9 (UPI).— El gobernador general de Grenada, Sir Paul Scoon, anunció hoy un consejo interino integrado por siete tecnócratas para gobernar la isla caribeña hasta que puedan celebrarse en ella elecciones, y pidió al prominente economista grenadino Alister McIntyre que encabece el gobierno.

Scoon dijo que McIntyre, un tecnócrata de 51 años que se desempeña como secretario general de la conferencia de las na-

ciones sobre comercio y desarrollo, debe obtener permiso del secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuellar, antes de abandonar su cargo actual.

Hasta ese momento, según dijo Scoon en conferencia de prensa, el consejo de siete miembros será encabezado temporalmente por Nicholas Brathwaite, un educador que actualmente dirige el centro juvenil del Commonwealth en Guyana.

E.U. y URSS Siguen Pláticas de Misiles

GINEBRA, noviembre 9 (AP).— Las delegaciones norteamericana y Soviética que negocian la limitación de los cohetes nucleares de mediano alcance en Europa se reunieron hoy, al tiempo que persisten versiones de que Washington se dispone a presentar una nueva propuesta antes de comenzar el emplazamiento previsto de nuevos cohetes Crucero y Pershing el mes próximo.

La reunión de dos horas y 20 minutos en la misión soviética tuvo lugar hoy debido a que ayer era feriado en la Unión Soviética y continuará con una sesión plenaria en las oficinas de desarme de los Estados Unidos el martes próximo. Las conversaciones tienen lugar normalmente los martes y

—Favor pase a la página 29.



FELICITA A ALFONSIN.— Buenos Aires, noviembre 9. El Presidente electo de Argentina, derecha, es saludado hoy en su residencia en las afueras de esta capital por el ex primer ministro de España, Adolfo Suárez, que vino para "transmitirle mis mejores deseos y mi felicitación".

BUSCA AYUDA.— Nueva York, noviembre 9. El jefe guerrillero nicaraguense Edén Pastora, dijo en conferencia informativa, que busca ayuda del pueblo norteamericano, en su lucha contra el gobierno sandinista de izquierda.

Debate en la ONU:

Nicaragua Actúa Contra los Gobiernos de C.A.

NACIONES UNIDAS, noviembre 9 (UPI).— Nicaragua "interviene abiertamente en El Salvador e intenta desestabilizar a los gobiernos democráticos de Honduras y Costa Rica" en nombre de países extrarregionales, dijo hoy el

embajador hondureño ante las Naciones Unidas, Roberto Herrera Cáceres.

El diplomático habló ante la Asamblea General, que comenzó a considerar el tema de la situación en la América Central y su extenso discurso estuvo

cargado de críticas a la actitud de Managua.

Herrera Cáceres dijo que "de todos es conocido que la revolución nicaraguense se ha ido estructurando como un poder militar ofensivo, con una superioridad en armamento y

efectivos militares mayor a los de todos los países centroamericanos en su conjunto".

También recordó Herrera Cáceres que su canceler ya denunció ante la

—Favor pase a la página 13.

E.U. Amenaza Retirar los Fondos a UNESCO

PARIS, noviembre 9 (AP).— Estados Unidos advirtió hoy que interrumpirá sus contribuciones a la Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia, la Cultura y la Educación (UNESCO), si el organismo adopta medidas para "dar licencias a periodistas o imponer restricciones" que limiten la libertad de prensa.

El Subsecretario de Estado norteamericano para Organizaciones Internacionales, Gregory J. Newell, dijo ante la vigésimo-

segunda conferencia general de la UNESCO que Estados Unidos se opone a cualquier institucionalización de un nuevo orden de información y comunicaciones del nuevo mundo.

Al calificar a ese orden como un proceso, y no

como un código a establecerse, Newell dijo que partes del programa de la UNESCO relativo a ese orden "contienen la implicación de que este cuerpo debería establecer normas

—Favor pase a la página 33.

Sacerdote es Ultimado a Tiros en Guatemala

GUATEMALA, noviembre 9 (AP).— El cadáver de un hombre baleado hallado anoche fue identificado como el sacerdote Augusto Ramírez Montero, confirmó hoy un allegado a la familia.

Según la fuente, Gerardo Villamar Ramírez, sobrino de la víctima, lo identificó. El cuerpo había sido localizado anoche en las

afueras de esta capital. Ramírez Montero, de 46 años, se desempeñaba desde hacía algunos años como el superior del convento de San Francisco el Grande de la ciudad de Antigua Guatemala, a 45 kilómetros al oeste de esta ciudad.

El sacerdote franciscano

—Favor pase a la página 32.

Gran Bretaña y Alemania:

Actitud Constructiva Piden a Soviéticos

BONN, Alemania Occidental, noviembre 9 (AP).— La Primera Ministra británica, Margaret Thatcher y el canciller de Alemania Occidental, Helmut Kohl, instaron hoy a la Unión Soviética a asumir una "actitud constructiva" hacia las propuestas norteamericanas en las conversaciones sobre armamentos de Ginebra.

"Exhortamos una vez más a la Unión Soviética a adoptar una actitud constructiva hacia las propuestas norteamericanas (en Ginebra), para que renuncie a sus demandas relativas a los sistemas de armas británicas y francesas y allanar el camino para que se produzca una

—Favor pase a la página 29.